

Lille, le 26 octobre 2012

## Communiqué de presse

### VACANCES DE LA TOUSSAINT : LE PRÉFET DU NORD APPELE LES USAGERS DE LA ROUTE A LA PLUS GRANDE PRUDENCE



Les services de police, sécurité publique et CRS et les unités de la gendarmerie nationale sont mobilisés pour lutter contre l'insécurité routière à l'occasion des vacances de la Toussaint.

La préfecture du Nord rappelle que la vitesse et les « distracteurs » sont des facteurs importants d'accident. Selon les statistiques nationales relatives à la sécurité routière, téléphoner au volant multiplie par 3 le risque d'accident. Près d'un accident sur 10 est lié à l'utilisation d'un téléphone au volant.

Les contrôles sont renforcés dans le département du Nord à l'occasion des premiers départs et se poursuivront durant les prochains jours et plus particulièrement le week-end de la Toussaint, traditionnellement caractérisé par d'importants flux de circulation.

Ces contrôles ont pour objectif de lutter contre les principales causes d'accidents, en particulier la vitesse excessive, la conduite sous l'influence de l'alcool ou de stupéfiants et l'usage du téléphone au volant.

Si le nombre d'accidents est globalement en baisse depuis le début de l'année, les trois derniers mois ont vu leur nombre augmenter par rapport à l'année dernière.

A la date du 25 octobre, 66 personnes ont perdu la vie dans le Nord, contre 65 en 2011.

La préfecture du Nord rappelle que la sécurité routière est l'affaire de tous. Elle appelle les conducteurs à un comportement responsable et prudent soulignant la nécessité, pour chacun, d'adapter sa conduite aux conditions météorologiques et de trafic.

Les drames de la route sont souvent la conséquence d'un moment d'inattention ou d'une complaisance au regard des règles du Code de la route.

*A la veille des premiers départs en congés de la Toussaint, une opération de contrôles routiers a été organisée ce jeudi 25 octobre pour sensibiliser les conducteurs aux dangers des « distracteurs » au volant tels que les téléphones, les smartphones, les GPS, les tablettes... Cette opération a associé, sur l'ensemble du département du Nord, les forces de police de la direction départementale de la sécurité publique (DDSP) et de la direction zonale des Compagnies républicaines de sécurité (DZCRS) ainsi que les forces de gendarmerie.*

*134 contraventions pour usage de téléphone portable et 5 pour utilisation d'un écran lors de la conduite ont été dressées à cette occasion. 206 autres infractions (défaut de port du casque, de la ceinture de sécurité, d'usage du clignotant...) ont également été constatées.*